

DIARIO

DE PALMA



del Jueves 2 de

Diciembre 1813.

Sta. Bibiana v. y m. y San Lupo ob.

Hoy hay quarenta horas en Sta. Magdalena, dedicadas á S. Francisco Xavier. Exposicion á las 10 de la mañana. Reserva á las 6 de la tarde.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSF
7 de la mañana.	12 grad.	27 p. 11 1/2	N. nubes.
12 del dia.	13 grad. 1/2	27 p. 11 1/2	N. id.
5 de la tarde.	12 grad.	27 p. 11 1/2	NO. id.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Proclama del príncipe real de Suecia á los saxones.

Saxones: El ejército aliado del Norte de Alemania ha pasado vuestras fronteras, no para hacer la guerra á vuestros pueblos, sino solo para atacar á sus opresores. Debeis anhelar por la felicidad de nuestras armas, cuyo único objeto es restablecer vuestras propiedades arruinadas, y restaurar vuestro Gobierno á su libertad é independendencia. Consideramos siempre como amigos á los saxones: vuestras propiedades serán respetadas, el ejército observará la mas exácta disciplina, y se proveerá á sus necesidades del modo menos oneroso á vuestro pais. No abandoneis vuestros hogares, y

continúad vuestras ocupaciones ordinarias. En breve grandes sucesos os pondrán á cubierto de una política ambiciosa. Sed dignos descendientes de los antiguos saxones; y si la sangre alemana se derrama, sea por la independendia de la Alemania, y no por el placer de un solo individuo á quien ningun vínculo ni interes os une.

La Francia es bastante hermosa y vasta: los antiguos conquistadores se habrian contentado con semejante imperio. Los mismos franceses desean volver á los límites que la naturaleza les demarcó. Aboñecen la tiranía, aunque la incientan. Animaos á decirles que estais resueltos á ser libres; y los propios franceses os admirarán, y os animarán ellos mismos á perseverar en vuestra noble y generosa empresa.—Cuartel-general de Juterbock; setiembre 10 de 1813.—*Carlos Juan.*

Gaceta de la Regencia del 6—El mal estado de las rentas públicas en Austria y Prusia es tal que no se duda que una de las primeras medidas del parlamento británico, que debió reunirse el 4 del corriente, haya sido votar algunos subsidios á las dos potencias. Se asegura tambien que una de las primeras determinaciones de esta asamblea será aumentar de una manera extraordinaria las fuerzas disponibles de Inglaterra, autorizando la incorporacion de todas las milicias al ejército de línea.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Valencia 19 de Noviembre—Las noticias que tenemos por diferentes direcciones sobre la ocupacion de Dresde por los aliados, no nos permite dudar de que este suceso tan decisivo se ha verificado, sin embargo de que no se han recibido todos los datos oficiales que son indispensables en este caso para celebrar este triunfo de la cruzada europea contra la moribunda tiranía del isleño de Córcega.

Ya sea por un efecto de la estacion, ó por otros motivos que no penetramos, advertimos actualmente poca movilidad en nuestros ejércitos, nacida sin duda de la falta de recursos y almacenes, sobre cuyo artículo esencialísimo cla-

haremos mientras nos sea dado publicar con decoro y franqueza nuestras ideas en este periódico. Sin embargo de que en los números anteriores hemos procurado atraer la atención del Congreso nacional sobre los graves puntos de la sancion del código marcial y la constitucion militar, sobre la organizacion de la milicia nacional, y sobre la urgencia de reservas muy numerosas para cubrir las bajas de nuestros exercitos, para hacernos formidables al enemigo, ó para conquistar una paz honrosa y estable, mostrando los medios de la guerra, creemos inseparable de nuestro deber el insistir de nuevo en una demanda, sobre la qual son muy óbvias las observaciones que pudieran hacerse.

Prescindiendo de que juzgamos un deber del cuerpo legislativo de la Nacion la sancion de estas leyes, sobre las quales no ignoramos se trabaja por las respectivas comisiones con actividad y esmero, consideramos su publicacion de una necesidad, que será supérfluo el encarecer. Ellas podrán sofocar en su origen el gérmen de mal y de anarquía, y la division espantosa que cundiria sin remedio en los hijos de una misma madre, y atraeria la esclavitud, el oprobio y las cadenas para todos los partidos y facciones, si no se apagarán las primeras erupciones que arrojan la irreflexion, la ignorancia, el egoismo, el amor á las opiniones propias, y no á la razon y á la patria. Debemos repetir, que los hombres exâgerados en todos los partidos y profesiones, son la calamidad de los estados, y una especie de dementes dañinos que deben aherrojarse y enjaularse para que no se destruyen á sí mismos en los furores mecánicos de sus delirios. Si la razon, la complexion del hombre, y la historia de todos los tiempos no nos mostrasen el regulador de nuestra conducta política, nuestros peligros actuales deberian darnos toda la cordura y consejo que son indispensables para no malograr ni las circunstancias, ni los nobles motivos de nuestra lucha. En el lamentable caso en que las ilusiones exercieran su imperio funesto sobre la experiencia y la razon, y escuchando á hombres irreflexivos, tratásemos deshonorarnos, y mancillar la reputacion de cinco años de heroismo y de virtudes, el desenlace sería el mismo que ha sido

siempre entre los pueblos que se han arrojado á la temeridad de no respetarse mutuamente, y que ensangrentando sus opiniones se han dividido para pagar á la tercera mano de un tirano que no calcularon, el fruto de las demasías, la irreflexión, y del torbellino de sus mezquinos intereses. En tal caso los restos que sobreviven á este *tifus*, además de la debilidad que traen consigo los largos males, la convalecencia y las esperanzas son tan largas como una vida de esclavitud y desprecio. Todos los partidos son unidos por el yugo de la ignominiosa servidumbre; el soldado es arrancado á su patria, y muere sin honra ni virtud en el septentrion, ó en el Mediodia, como los esclavos del Corso y el hombre pacífico, siempre asaltado por el miedo, arrastra la existencia de los eunucos, y de los negros de América.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Espesia en 20 días el capitán Jorge Andrea otomano de la fragata San Nicolas con trigo.

De Sitges en 1 día el patron Francisco Carbonell catalán del baid Carmen con vino y balija.

Teatro. Hoy representará la compañía comica de esta Ciudad, la función que dará principio con una joco seria comedia en quatro actos, titulada: *El Zeloso y la Fanta*, en el intermedio del segundo y tercer acto la brillante aria bufa italiana, *Signori dell' orchestra riveriti*, concluida la comedia, se cantará un serio duo italiano, nominado: *Scendi amor dalla tua reggia*, á este seguirá el *Zapateado*, y concluirá con un nuevo fin de fiesta patriótico, cuyo título es *la Ponchada*.

(A beneficio del Señor Felipe Blanco.)

MALLORCA.

En la Imprenta de Melchor Guasp: año de 1813.